

令和7年7月20日執行 参議院議員通常選挙
令和7年8月3日執行 横浜市長選挙

高校生 選挙事務従事アンケート結果

Q1 今回の選挙事務に応募しようと思った動機は、何ですか？

A1

選挙に関心があったから	10人
公務員の仕事に関心があったから	3人
手当がもらえるから	11人
先生や友人に勧められたから	6人

Q2 今回の選挙事務は、人生設計や進路を考えるうえで役に立ちましたか？

A2

とても役に立った	16人
まあ役に立った	13人
役に立たなかった	1人

Q3 勤務時間の長さは、どうでしたか？

A3

長かった	14人
ちょうど良かった	16人
短かった	0人

Q4 選挙事務で難しかったこと、困ったことはありましたか？

A4

なかった	22人
あった	8人

〈主な意見〉

- トラブルの対応
- 多くの人が一度に来たとき
- ピークのときに列が乱れてしまったりすること
- 列ができてしまったとき、焦って頭が真っ白になったこと
- 慣れるまで大変だった
- パソコンを扱うのが苦手だったので、難しかった
- すばやく手続きを進めなければならないこと
- 交代時間の把握

Q5 選挙事務に従事して印象に残ったことは、どんなことですか？

A5

〈主な意見〉

【選挙人に関する印象】

- 人が多く来ていたことです。
- 高齢者ばかりだと思っていたのに、若い人も結構いたということ。
- 学生などで選挙に来る人をあまり見なかつたこと。
- 思っていたより人が来なくて、若い人も来なかつたこと。
- 10代、20代の人が想像以上に少なく、高齢の方が多かつたこと。
- 子連れで来る人をたくさん見かけたことが印象的でした。

【応対に関する印象】

- 来られた方に挨拶を返してもらえるのが嬉しかつたです。自分も投票に行く時は、積極的に挨拶しようと思いました。
- 「おはようございます」と挨拶すると返してくれたり、挨拶するときに帽子を取ってくれる人がいたりと、良い人がたくさんいた。
- 投票に来た方が「暑い中、お疲れ様」と声をかけてくださつたこと。
- 受付をしていて、「ご苦労様です」などの温かい言葉をかけてくれる方がたくさんいて、幸せな気持ちになりました。
- いろんな人が世の中にはいるんだなと思いました。
- もっとクレームを言つたりする人がいるかと思っていたけど、みんな投票に来る人は穏やかだったことに驚いた。
- 意外と投票所を間違えて来てしまう人が多かつたこと。

【地域の方や区役所職員に関する印象】

- 皆さんが優しく教えてくれたこと。
- 手伝いに来ていた職員や地域の人たちが、みんな優しかつた。
- 地域の方がみんな優しくて、雰囲気が良かつたこと。

【投票事務に関する印象】

- 意外と単純作業ではないこと。
- 機械の扱いが不安だったけど、楽しかつた。
- 一人が投票するのに少し時間がかかるということです。
- 初めて会場を見て、選挙の重要性を再認識できた。
- 想像よりも正確に行わないといけないし、個人情報にすごく気をつかうこと。
- 選挙を公正に行うためには、多くの人の従事が必要だということ。
- 大切な選挙だから、細かいところも一つ一つきちんとやらなければならぬこと が印象に残つた。
- 見えないところで間違ひのないよう細心の注意をしていたこと。

Q6 また選挙事務に従事してみたいと思いますか？

A6

思う	30人
思わない	0人

Q7 将来、選挙権を持ったら、投票に行きたいと思いますか？

A7

必ず行く	24人
たぶん行く	6人
わからない（行かない）	0人

Q8 その他、意見・感想がありましたら、ご自由にお書きください

A8

〈主な意見〉

- このたびは貴重な経験をさせていただき、ありがとうございました。職員の方々も選挙に来られた方も、優しく接してくださったので、とてもやりやすく、楽しかったです。
- 今まででは、話を聞く程度しか選挙に対して接点がなかったが、今回の従事を通して、実際どのようなものかを、より詳しく理解することができました。
- 今回の貴重な経験を通して、選挙への親近感や興味をさらに持つことができました。選挙の手順や、投票箱のからの確認、不在者投票などの詳細を学ぶ機会を得たことで、今後も選挙事務に従事したいと強く感じました。
- すごく良い社会経験をさせていただきました。長い時間の勤務が自分にできるのか、前から心配していたのですが、人と接し、お話しすることがとても楽しく、時間が過ぎるのがあっという間でした。職員の皆様にも温かく、安心して従事することができました。2日間、ありがとうございました。
- 投票所の雰囲気を味わうことができ、選挙権を持って初めての投票にも、臆せず行くことができました。ありがとうございました。
- 若い人が少なく、半分以上が高齢の方で驚きました。選挙権を獲得したら、選挙に行きたいです。
- 授業やニュースなどで知識はあっても、実際の様子などは知る機会がなかなかないため、今回で選挙への解像度を上げることができました。貴重な機会をありがとうございました。
- 選挙に行く前に参加できて、選挙への理解が深まりました。同じ立会人だった方にもいろいろ教えてもらえたので、とても良い経験になりました。